
 
 
 
 
 
über den öffentlichen Teil der Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Soziales, Kindergärten und Sport 

am 25.04.2022, um 17:30 Uhr im Forum Hasetal, Löningen. 
 
 
 
Anwesend: 
 
Bürgermeister: 
 Herr Burkhard Sibbel 
Ausschussvorsitzende: 
 Frau Sarah Merßmann 
Stellv. Ausschussvorsitzende: 
 Frau Tatjana Anneken 
Mitglieder der CDU-Fraktion: 
 Herr Michael Grünloh 
 Herr Klaus Hölzen 
 Frau Christine Hülsmann 
 Herr Robert Koch 
Mitglieder der Gruppe UfL / FDP: 
 Herr Jörg Bremersmann 
 Frau Elisabeth Kordes 
 Herr Gerrit Ortelt 
 Herr Michael Rohen 
 Frau Annegret Többen 
Mitglieder der Gruppe SPD / GRÜNE: 
 Herr Nico Neubert 
von der Verwaltung: 
 Herr Ulrich Keil 
 Herr Thomas Willen 
Protokollführerin: 
 Frau Sandra Grave 

 
 
 
Entschuldigt fehlte der Behindertenbeauftragte, Herr Ralf Lampe. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

NIEDERSCHRIFT 
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Tagesordnung: 
1. Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit 
 
Die Ausschussvorsitzende, Frau Sarah Merßmann, eröffnete die Sitzung des Fachausschusses für Wirt-
schaft, Soziales, Kindergärten und Sport, begrüßte den Bürgermeister, die anwesenden Ratsmitglieder, 
die Mitglieder der Verwaltung, die Vertreter der Presse sowie die Zuhörerinnen und Zuhörer.  
 
Die Ausschussvorsitzende wies darauf hin, dass Behindertenbeauftragter Ralf Lampe entschuldigt fehlte. 
Weiter teilte die Ausschussvorsitzende mit, dass Ratsfrau Maria Kruse nicht anwesend sei und dass Rats-
frau Jessica Heister durch Ratsherrn Nico Neubert vertreten sei, Ratsherr Simon Albers durch Ratsherr 
Michael Grünloh und Ratsfrau Martina Hormes-Sibbel durch Ratsherrn Gerrit Ortelt.  
 
Sodann stellte die Ausschussvorsitzende die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit des 
Fachausschusses fest. 
 
2. Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Ausschussvorsitzende wies darauf hin, dass gemeinsam mit der Einladung zu Sitzung mit Schreiben 
vom 06.04.2022 die Tagesordnung übersandt worden sei. 
 
Ferner teilte die Ausschussvorsitzende mit, dass Frau Moormann vom Landkreis Cloppenburg eine Vor-
stellung der Ehrenamtskarte vornehmen werde. 
 
Auf Nachfrage der Ausschussvorsitzenden lagen keine weiteren Wortmeldungen, Einwände oder Gegen-
stimmen vor, sodass die Ausschussvorsitzende die Tagesordnung wie folgt feststellte:  
 

Nr. Tagesordnungspunkt Vorl.-Nr. 

1 Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Be-
schlussfähigkeit 
 

 

2 Feststellung der Tagesordnung 
 

 

3 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für 
Wirtschaft, Soziales, Kindergärten und Sport (W, S, K u. S) am 
31.01.2022 
 

 

4 Bericht des Bürgermeisters 
 

 

5 Vorstellung Ehrenamtskarte durch Frau Moormann vom Landkreis Clop-
penburg 
 

 

6 Änderung der Benutzungs- und Gebührensatzung für die Inanspruch-
nahme von Unterkünften für Personen, zu deren Unterbringung die Stadt 
Löningen gesetzlich verpflichtet ist 
 

4/2022 

7 Benennung eines beratenden Mitglieds für den Fachausschuss Wirt-
schaft, Soziales, Kindergärten und Sport 
 

30/2022 

8 VfL Löningen e. V. von 1903- Zuschuss zur Durchführung der Deutschen 
Meisterschaften im Crosslauf 2022 
 

45/2022 
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9 Remmers-Hasetal-Marathon des VfL Löningen 2022- Zuschuss 
 

46/2022 

10 Kindergarten St. Johannes- Einrichtung einer Krippengruppe sowie Sa-
nierung des Kindergartens; Zuschusserhöhung 
 

47/2022 

11 Einwohnerfragestunde 
 

 

 

 
3. Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, So-

ziales, Kindergärten und Sport (W, S, K u. S) am 31.01.2022 
 
Die Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Soziales, Kindergärten und Sport vom 
31.01.2022 wurde einstimmig genehmigt. 
 
4. Bericht des Bürgermeisters 
 
Bürgermeister Sibbel berichtete, dass die Stadt Löningen zum nächstmöglichen Zeitpunkt eine ehrenamt-
liche Gleichstellungsbeauftragte sucht.  
 
Des Weiteren informierte er, dass sich unser Behindertenbeauftragter Ralf Lampe auf dem Wege der 
Besserung befinden würde. Herr Ralf Lampe bedankte sich ganz herzlich für die große Anteilnahme und 
bat darum, schöne Grüße an Rat und Verwaltung auszurichten. 
 
Es seien von der Parrgemeinde St. Vitus für die Kindertagesstätten der Kirchengemeinde St. Vitus Lönin-
gen und vom Caritas Verein Altenoythe e.v. für die Kindertagesstätte St. Elisabeth Anträge für die Kos-
tenübernahme der Fachberatung eingereicht worden. Die eingegangenen Schreiben sollen in den einzel-
nen Fraktionen beraten werden. 
 
Zudem teilte Bürgermeister Burkhard Sibbel mit, dass ein Antrag auf Anpassung der Reinigungsstunden 
von der Kindertagesstätte St. Elisabeth eingegangen sei. Das eingegangene Schreiben soll in den einzel-
nen Fraktionen beraten werden. Zusätzlich soll eine Schulbereisung vor den Sommerferien stattfinden.  
 
Bürgermeister Burkhard Sibbel wies auf eine Präsentation der Ehrenamtskarte im Landkreis Cloppenburg 
hin, die im direkten Anschluss durch Frau Moormann vom Landkreis Cloppenburg vorgestellt werden soll. 
 
5. Vorstellung Ehrenamtskarte durch Frau Moormann vom Landkreis Cloppenburg 
 
Frau Rita Moormann vom Landkreis Cloppenburg stellte den Tagesordnungspunkt 5 anhand einer Prä-
sentation vor. [Anmerkung: die Präsentation liegt dem Protokoll bei] 
 
Die Ehrenamtskarte sei als Dank und Anerkennung für unbezahlbares und bürgerschaftliches Engage-
ment ins Leben gerufen worden. Seit 2007 sei die Ehrenamtskarte in Niedersachsen und Bremen, seit 
2012 in der Stadt Cloppenburg und seit 2018 im Landkreis Cloppenburg eingeführt worden.  
 
Voraussetzungen für den Erwerb sei ein freiwilliges, unbezahltes und gemeinwohlorientiertes Engage-
ment seit mindestens drei Jahren und mindestens 5 Stunden in der Woche bzw. 250 Stunden im Jahr. 
(Bei Jugendleitercard-Inhaber*innen (Juleica) unter 21 Jahren reiche ein Jahr Tätigkeit). 
 
Die Antragstellung könne über zwei Varianten erfolgen. Die 1. Variante sei online unter www.freiwilligen-
server.de und die 2. Variante sei schriftlich über die Ehrenamtsagentur. 

http://www.freiwilligenserver.de/
http://www.freiwilligenserver.de/
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Die Ehrenamtskarte sei nur personenbezogen gültig und nicht übertragbar. Die Dauer der Gültigkeit sei 
drei Jahre und dieses gelte landesweit und in Bremen. Auf Antrag könne Sie verlängert werden. 
 
Aktuell seien in Niedersachsen 10.412 Karten gültig, davon 132 im Landkreis Cloppenburg und davon 2 
in Löningen.  
Vorteile der Ehrenamtskarte seien Vergünstigungen von Kommunen und Unternehmen für Karteninhaber. 
Eine Übersicht über Vergünstigungen und Verlosungen (für Veranstaltungen) sei unter www.freiwilligen-
server.de zu finden. Um die Attraktivität der Ehrenamtskarte zu steigern, sei es wichtig, regionale Ver-
günstigungen zu schaffen.  
 
Die Karte werde meistens von den teilnehmenden Kommunen in einem öffentlichen und feierlichen Rah-
men verliehen und ausgegeben. Zurzeit läge die Versendung und Verleihung im Landkreis Cloppenburg 
(ohne Stadt CLP) bei Landrat Johann Wimberg. Sollte von den Kommunen eine/n verantwortliche/n Mit-
arbeiter ernannt werden, gehe die Verleihung auf die Kommune über. Ansprechpartner für die Stadt Lö-
ningen sei Verwaltungsfachwirt Herr Ulrich Keil. 
  
6. Änderung der Benutzungs- und Gebührensatzung für die Inanspruchnahme von Unter-

künften für Personen, zu deren Unterbringung die Stadt Löningen gesetzlich verpflich-
tet ist 

 
Die Ausschussvorsitzende stellte die Beschlussvorlage Nr. 4/2022 vor. Die Benutzungs- und Gebühren-
satzung für die Inanspruchnahme für Obdachlose, Asylbewerber, Flüchtlinge und andere Personen bein-
haltet Regelungen für die Benutzung von Obdachlosenunterkünften und die Höhe der dafür zu zahlenden 
Gebühr. 
 
Nach dem Ende der Beratung und Klärung von Verständnisfragen, ließ die Vorsitzende über den folgen-
den Beschlussvorschlag abstimmen: 

 
                 Der Ausschuss für Wirtschaft, Soziales, Kindergärten und Sport beschließt, dem Verwaltungs- 
                 ausschuss und Rat zu empfehlen, die als Anlage beigefügte Benutzungs- und Gebührensatz- 
                 ung für die Inanspruchnahme der Unterkünfte für Obdachlose, Asylbewerber, Flüchtlinge und 
                 andere Personen.  
 

Das Gremium befand darüber wie folgt:  
einstimmig zugestimmt. 
 
7. Benennung eines beratenden Mitglieds für den Fachausschuss Wirtschaft, Soziales, 

Kindergärten und Sport 
 
Die Ausschussvorsitzende nahm auf die vorliegende Beschlussvorlage 30/2022 Bezug und ließ, nachdem 
auf Nachfrage keine Anregungen und Anmerkungen vorlagen, über den Beschlussvorschlag abstimmen. 
 
                 Der Ausschuss für Wirtschaft, Soziales, Kindergärten und Sport beschließt, dem Verwaltungs- 
                 ausschuss und Rat zu empfehlen, Frau Maria Övermeyer als beratendes Mitglied und Frau 
                 Sandra Hoppe als stellv. beratendes Mitglied für den Fachausschuss für Wirtschaft, Soziales, 
                 Kindergärten und Sport zu berufen. 
 
Das Gremium befand darüber wie folgt:  
einstimmig zugestimmt. 
 

http://www.freiwilligenserver.de/
http://www.freiwilligenserver.de/
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8. VfL Löningen e. V. von 1903- Zuschuss zur Durchführung der Deutschen Meisterschaf-
ten im Crosslauf 2022 

 
Die Ausschussvorsitzende, Frau Sarah Merßmann, nahm Bezug auf den Inhalt der Beschlussvorlage 
45/2022 und erläuterte diese. 
 
Auf Nachfrage von Ratsherr Bremersmann, ob die Genehmigung der Straßensperrung durch den Land-
kreis Cloppenburg vorgenommen werden müsste, bejahte der Erste Stadtrat Thomas Willen dieses.  
 
Nach Klärung der Verständnisfrage, ob es sich um ein Defizitzuschuss für entstandene Kosten der Me-
daillen und Ehrenpreise handele oder um einen generellen Zuschuss, lagen keine weiteren Wortbeiträge 
vor.  
 
           Der Ausschuss für Wirtschaft, Soziales, Kindergärten und Sport beschließt, dem Verwaltungsaus- 
           schuss zu empfehlen, die sächliche Unterstützung des VfL Löningen mit Mitteln und Kräften der  
           Stadt Löningen mit Ausnahme von Nummer 2. Ferner wird eine Defizitbezschussung der nachge- 
           wiesenen, tatsächlich entstandenen Kosten für Medaillen und Ehrenpreise bis zu einer maxima- 
           len Höhe von 4.000,00 € beschlossen. 
 
Das Gremium befand darüber wie folgt:  
einstimmig zugestimmt. 
 
9. Remmers-Hasetal-Marathon des VfL Löningen 2022- Zuschuss 
 
Die Ausschussvorsitzende, Frau Sarah Merßmann, nahm Bezug auf den Inhalt der Beschlussvorlage 
46/2022 und erläuterte diese. 
 
Mit Schreiben vom 04.12.2021 beantragt der VfL Löningen e. V. von 1903 einen Zuschuss in Höhe von 
4.000,00 € zur Durchführung des Remmers-Hasetal-Marathons 2022. 
 
Ratsfrau Christine Hülskamp sprach sich für diese Veranstaltung aus und lobte das super Engagement, 
stellte aber einen Antrag auf Änderung des Festbetragszuschusses auf eine Defizitbezuschussung. Rats-
frau Elisabeth Kordes sprach sich gegen diesen Antrag aus und informierte darüber, dass es sich um eine 
regelmäßige Zahlung handeln würde und dass diese Summe bereits vom Veranstalter einkalkuliert sei. 
Des Weiteren müsse eine vorherige Abstimmung mit dem Organisationsteam erfolgen. Ratsherr Robert 
Koch merkte an, dass der Antrag nach dem Marathon in der nächsten Ausschusssitzung thematisiert 
werden sollte. Bürgermeister Burkhard Sibbel informierte, dass Haushaltsmittel für diesen Zuschuss ein-
geplant seien und dass dieser Antrag für das kommende Jahr 2023 berücksichtigt werden sollte. Nach 
einer kurzen Diskussion wies Ratsfrau Christine Hülsmann daraufhin, dass der Antrag zurückgezogen 
werde. 
 
Sodann lies die Vorsitzende über den Antrag abstimmen: 
 
           Der Ausschuss für Wirtschaft, Soziales, Kindergärten und Sport beschließt, dem Verwaltungsaus- 
           schuss der Stadt Löningen zu empfehlen, dem VfL Löningen e. V. von 1903 einen Zuschuss über 
          4.000,00 € für den Remmers- Hasetal- Marathon 2022 zu gewähren. 
 
Das Gremium befand darüber wie folgt:  
einstimmig zugestimmt, bei einer Enthaltung zugestimmt 
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10. Kindergarten St. Johannes- Einrichtung einer Krippengruppe sowie Sanierung des Kin-
dergartens; Zuschusserhöhung 

 
Herr Verwaltungsfachwirt Keil stellte den wesentlichen Inhalt der Beschlussvorlagen Nr. 47/2022 ausführ-
lich vor.  
 
Um eine bessere Kostenkontrolle zu haben, sowie eventuelle Hilfestellungen geben zu können sprach 
sich Ratsherr Hölzen für eine intensivere Zusammenarbeit mit der Stadtverwaltung aus. Bürgermeister 
Burkhard Sibbel erklärte, dass die Vorgehensweise bezüglich der Bearbeitung in der Zukunft umgestellt 
und intensiviert werden müsse und diesbezüglich noch personelle Verstärkung im Geschäftsbereich III 
geben würde. Ratsherr Michael Grünloh äußerte sich, dass der Kindergarten St. Johannes in kirchlicher 
Trägerschaft sei, die Rechnungen aber von der Stadt Löningen übernommen werden müssen. Die Zu-
sammenarbeit müsse zukünftig transparenter erfolgen. Auf Nachfrage von Ratsherr Robert Koch, ob eine 
überplanmäßige Auszahlungsermächtigung erfolgen müsse antwortete Bürgermeister Burkhard Sibbel, 
dass die Finanzierung gesichert sei. Ratsherr Bremersmann stimmte der CDU-Fraktion zu, dass diese 
Situation bereits mehrfach in Vergangenheit vorgekommen sei und wünschte sich zukünftig eine bessere 
Planung. 
 
Nach dem Ende der Beratung ließ die Vorsitzende über den folgenden Beschlussvorschlag abstimmen: 
 
          Der Ausschuss für Wirtschaft, Soziales, Kindergärten und Sport beschließt, dem Verwaltungsaus- 
          schuss und Rat der Stadt Löningen zu empfehlen, den Zuschuss zur Errichtung sowie Sanierung 
          der Kindertagesstätte St. Johannes (Evenkamp) wie in der Beschlussvorlage dargestellt zu erhöh- 
          en und die hierfür erforderlichen Mittel im Rahmen einer überplanmäßigen Auszahlungsermächti- 
          gung bereitzustellen. 
 
Das Gremium befand darüber wie folgt:  
einstimmig zugestimmt. 
 
11. Einwohnerfragestunde 
 
a) Anfrage von Herrn Helmut Pille, Löningen – Antrag Remmers-Hasetal-Marathon des VfL 

Löningen 2022 – Zuschuss 
 
Herr Helmut Pille nahm Bezug auf den Antrag des Remmers-Hasetal-Marathon des VfL Löningen und 
Stellte die Frage wer diesen Antrag gestellt hätte und ob der Geschäftsführende Vorstand des VfL Lö- 
ningen e.V. von 1902 mit einbezogen wurde und ob es sich um ein Defizitantrag handeln würde. Zusätz- 
lich stellte er die Frage, ob der Marathon Defizite aufweisen würde. 
  
Bürgermeister Burkhard Sibbel erklärte, dass der Antrag vom Organisations-Team Remmers-Hasetal- 
Marathon, Herrn Stefan Beumker, eingereicht worden wäre. Des Weiteren informierte Herr Ulrich Keil,  
dass der Zuschuss ab 2018 nicht mehr als Defizitzuschuss sondern als Festbetragszuschuss gewährt 
werde. Zusätzlich informierte Herr Bürgermeister Burkhard Sibbel, dass der Stadtverwaltung keine Aus- 
künfte und Zahlen vorliegen würden, ob der Marathon Defizite einfahren würde. 
 

Die Vorsitzende schloss die Sitzung um 18:17 Uhr. 
 
 
 S. Merßmann 

_________________________ _________________________ _________________________ 
- Vorsitzende - - Bürgermeister -  - Protokollführerin - 

 


